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Ata 192 – Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezessete iniciou-se 

plenária do Conselho Municipal de Assistência Social às quatorze horas e quinze minutos, a 

presidente Claudia deu as boas vindas a todos os conselheiros e convidados, desejando um ótimo 

ano e que juntos possam dar continuidade às ações do CMAS. Após, solicita a leitura da Ata do 

mês de dezembro que após discussões foi aprovada por unanimidade. Seguindo com a Pauta 

item 3 – Informes apresentação do Secretário de Desenvolvimento Social, Senhor Marco Túlio 

Azevedo Cury, que agradece a todos, expõe as suas experiências enquanto Secretário de Saúde, 

tendo realizado um bom trabalho durante dois anos. Relatou que está muito feliz com essa nova 

experiência na Secretaria de Desenvolvimento Social, onde foi muito bem acolhido pelos 

funcionários. Agradece mais uma vez a oportunidade pedindo um voto de confiança para que 

juntos - CMAS e SEDS - possam realizar um bom trabalho. Informe 3.2 – A Presidente explica que 

foram realizados dois congressos regionais de assistência social com a participação efetiva dos 

municípios da região, assim traz à plenária a sugestão de realização do Congresso nos dias  27 e 

28 de abril para que possam dar um subsidio à realização das Conferências Municipais de 

Assistência Social, que deverá ser realizada até dia 31/07/2017. Sugere, ainda, a formação de 

uma comissão para organizar e coordenar o referido congresso. Tais sugestões foram aprovadas 

por unanimidade, sendo que, a comissão foi composta pelos conselheiros: Marco Túlio de 

Azevedo Cury, Thiago, Nilton, Cristiane, Cláudia, Andreia, Erika e técnicos da SEDS: Raquel, 

Pedro, Carlos Alberto Godoy e secretária executiva do CMAS Verediana. 3.3 – A Presidente 

informa que as Conferências Municipais de Assistência Social têm o prazo máximo para 

realização até o dia 31/07/2017 de acordo com a Resolução nº: 23 do Conselho Nacional de 

Assistência Social, as Conferências Estaduais de agosto a dezembro de 2017 e a Conferência 

Nacional será realizada no período de 05 a 08 de dezembro de 2017. Assim, sugere que a 

Conferência Municipal seja realizada nos dias 29 e 30 de junho, para que possa haver um período 

maior para a elaboração do relatório final. Tal sugestão foi aprovada por unanimidade com a 

formação da comissão organizadora composta por: Marco Túlio de Azevedo Cury, Thiago, Nilton, 

Cristiane, Ana Paula, Fabiana, Maria Auxiliadora, Renato, Cláudia, Andreia, Erika e técnicos da 

SEDS: Raquel, Pedro, Carlos Alberto Godoy Gabriela Palvas, secretária executiva do CMAS 

Verediana e pela Psicóloga Odila. 3.4 – Projeto de Implantação e Modernização do Programa 

Banco e Alimentos no qual em dezembro foi solicitado pelo MDS aprovação de um conselho de 

política pública, mas solicita a retirada, pois será apresentado no Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar e Nutricional. Aprovado por unanimidade. Informe 3.5 – A secretária 

executiva informa que apenas o Instituto Municipal Anti Drogas e o Lar Fraterno Irmã Dolores 

apresentaram o plano de ação 2017 e o relatório de atividades 2016 e o prazo máximo é 

30/04/2017 e neste ano não haverá prorrogação conforme ano anterior, pois o CMAS segue as 
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diretrizes do Conselho Nacional de Assistência Social. Outro informe é sobre a mudança de 

endereço da Instituição Vovó Toca que agora está localizada a Rua Martins Francisco, 340 – 

Estados Unidos. Seguindo com a Pauta item 4, Apresentação e apreciação das viagens do 

COMGEMAS e COGEMAS para o ano de 2017. A Presidente Claudia explica que o COMGEAS E 

COGEMAS tem a participação do órgão gestor e por várias vezes foram informados sobre as 

datas dos congressos posterior as plenárias do CMAS, dificultando assim a participação, solicita 

neste ano a aprovação antecipada da utilização dos recursos do Índice de Gestão 

Descentralizada – IGD para pagamento de despesas do gestor. O Valor gasto será de 

aproximadamente R$ 1.500,00 (mil e quinhentos reais). Foi aprovado por unanimidade a utilização 

do recurso do IGD para pagamento de despesas do gestor da assistência que irá participar do 

referido congresso. Item 5 – Apreciação sobre qualificação dos profissionais que atuam nas 

unidades do SUAS. A conselheira Ana Paula solicitou esse ponto de pauta devido a publicação no 

Jornal da Manhã em 19/01/17 sobre uma denúncia envolvendo nomeações de comissionados 

sem o ensino médio para exercerem o cargo de Gerente dos Centros de Referência da 

Assistência Social – CRAS, contrariando bruscamente o que preconiza a Norma Operacional 

Básica de Recursos Humanos do SUAS - NOB-RH/SUAS. Solicitou um posicionamento da SEDS 

e do CMAS frente a denúncia apresentada, considerando que o CRAS já trabalha com a equipe 

mínima e que, portanto, sejam respeitadas todas as normas que compõe o SUAS. E, ainda, que 

não se trata de nova diretriz, mas de uma construção histórica por uma política de assistência 

social efetiva. A conselheira Fátima reforça a fala da conselheira em questão e solicita ainda 

maiores esclarecimentos sobre tal nomeação. A conselheira Fabiana informa que já tinha 

conhecimento que para ser nomeado para um cargo de coordenação, a pessoa deve ter 

conhecimento técnico do SUAS – Sistema Único de Assistência Social. Pedro, Psicólogo do 

CRAS Décio Moreira, reitera sobre a qualificação profissional necessária para nomeação do cargo 

e sugere ainda mudanças no cadastro único que não deveria ser preenchido pelas assistentes 

sociais, devido a composição mínima das equipes de referência dos CRAS. A Assistente Social 

Iara, solicita ao secretário da SEDS que as equipes sejam compostas o mais rápido possível para 

qualidade dos serviços prestados no CRAS, pois os usuários estão sendo prejudicados levando-

se em consideração o número de famílias e indivíduos referenciados. O Secretário Adjunto da 

SEDS, Carlos Godoy, explica que já está sendo feito um levantamento referente a denúncia 

apresentada e também sobre a composição das equipes dos CRAS, pois a preocupação é em 

contratar profissionais qualificados. A Conselheira Ana Paula solicita que haja comprometimento 

por parte do secretário, bem como do secretário adjunto e tragam para próxima plenária do CMAS 

uma resposta sobre a denúncia apresentada. O Secretário da SEDS, Senhor Marco Cury, informa 

que a pessoa nomeada em questão já exercia o cargo há quatro anos e está preocupado em 
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resolver essa situação de acordo com as legislações vigentes. Mas reforça que a coordenadora 

em questão exerce um ótimo trabalho. Túlio reforça ainda que está estudando todas as 

nomeações e que nos próximos dias terá um resultado para melhoria dos serviços prestados nos 

CRAS. Diferente do que foi informado pelo Secretário da SEDS, Pedro explica que a denuncia 

não foi realizada por sua esposa, Senhora Patrícia, Psicóloga do CRAS Tutunas e sugere ao 

Secretário averiguar melhor os fatos ocorridos. A conselheira Ana Paula destacou que não se 

trata a questão com pessoalidade, mas que deve ser considerado que a denúncia se refere a 

cargo público, com normativa expressa sobre seus requisitos. A Presidente Claudia agradece a 

presença da Senhora Stefania – representante do Vereador Agnaldo e coloca o conselho a 

disposição. A Senhora Odila, solicita esclarecimento sobre os encaminhamentos feitos para o 

estado, visto que essa situação é municipal. O Secretário Adjunto informa que a solicitação foi 

feita para maiores esclarecimentos do ponto de vista moral e legal no que pode ser feito para 

resolver as questões apresentadas. O Secretário expõe que irá priorizar os concursados e efetivos 

em sua equipe. Claudia expõe que algumas nomeações já aconteceram, foram publicadas no 

Porta-Voz e são funcionários capacitados e efetivos. A conselheira Ana Paula reforça ainda que o 

CMAS está apenas exercendo seu papel de controle social, garantido assim que os usuários não 

sejam prejudicados, pois tais questões influenciam na qualidade dos serviços prestados a 

população. Requer ainda que o CMAS encaminhe um ofício para a Secretaria de 

Desenvolvimento Social, solicitando informações sobre as qualificações de todos os gestores das 

Unidades da secretaria, que essas informações sejam repassadas até a próxima plenária e que 

conste como ponto de Pauta para a plenária de março. Item 6 –  Apresentação dos questionários 

relativos ao segundo semestre de 2016 (julho a dezembro de 2016), Piso Mineiro Variável. (Prazo 

de preenchimento até 28 de fevereiro de 2017), a Presidente solicita que a comissão de 

financiamento se reúna no dia 20 de fevereiro às 10:00 horas, para analisarem tais questionários. 

Tal solicitação foi aprovada por unanimidade. Item 7 - Apresentação e Apreciação do Projeto 

Casamento Comunitário, a Chefe de Departamento Senhora Gabriela Palvas, explica que o 

Casamento Comunitário foi criado pelo Vereador da época, Senhor Gilberto Ripossati, no qual 

aprovada a realização de uma edição anual. Posteriormente, foi solicitado pelo Vereador Samuel 

Pereira a realização de duas edições, mas este ano, devido a contenção de gastos, será realizado 

apenas uma edição. A celebração será no dia 26/05/2017, às 19h no Teatro Municipal Vera Cruz. 

O valor total é de R$ 8.920,00 (oito mil novecentos e vinte reais) e será utilizado o Recurso do 

Indice de Gestão Descentralizada. Tal sugestão foi aprovada com uma abstenção. Item 8 - 

Apresentação e Apreciação do Termo de Aceite - 1º Infância no SUAS – Proj. Criança Feliz, a 

Presidente Claudia Cristina explica que várias reuniões foram feitas para conversarem sobre o 

Projeto Criança Feliz e que o Conselho Estadual já publicou uma resolução orientando aos 
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conselheiros municipais sobre o referido projeto. A Assistente Social da SEDS – Vânia Guarato 

explica que o valor repassado para o projeto não é suficiente. Após discussão foi aprovado por 

unanimidade a não adesão do Programa no município de Uberaba. Item 9 - Apresentação e 

apreciação da utilização do Recurso do IGD - Índice de Gestão Descentralizada para aquisição 

dos materiais para manutenção das unidades do SUAS. A técnica da SEDS, Senhora Raquel, 

expõe que algumas unidades de atendimentos necessitam de adequações e reformas para 

oferecerem aos usuários um atendimento de qualidade, já realizou vários orçamentos para 

reforma de algumas unidades da SEDS de acordo com as demandas apresentadas por cada 

gerente de unidade. A própria Secretaria está necessitando de alguns reparos, por isso vem 

solicitar a utilização do Recurso do IGD que neste momento será utilizado para os reparos da 

sede da Secretaria, o valor solicitado é de R$ 5.500,00 que será utilizado para reinstalação dos ar 

condicionado da SEDS, bem como reparos no toldo e na porta de entrada. Após explicações foi 

aprovado por unanimidade a utilização do recurso do IGD para reforma na Sede da Secretaria de 

Desenvolvimento Social – SEDS. A Presidente solicita a inserção de um ponto de pauta que trata 

sobre esclarecimentos dos repasses dos convênios com município. Tal inserção foi aprovada por 

unanimidade. O Conselheiro e Vice Presidente do CMAS, Renato Afonso, explica que foi 

acordado com as instituições e o governo municipal que as parcelas restante do convênio do ano 

de 2016 serão divididas em dez parcelas, com data limite de pagamento o dia 20 de cada mês. O 

convênio para o ano de 2017 será feito de acordo com o Marco Regulatório. O Governo municipal 

está elaborando um decreto que definirá as diretrizes para publicação do edital. Informa ainda 

sobre sua preocupação com relação aos documentos exigidos no Marco Regulatório e pede um 

comprometimento do secretário nessa questão. A Conselheira Camila reforça sobre as instituições 

estarem preparadas, se adequando às novas legislações vigentes. A Assessora Jurídica da 

SEDS, Dra. Isabel, explica que o decreto está em fase final e estará à disposição na SEDS para 

esclarecer quaisquer dúvidas sobre o mesmo. A Presidente Claudia expõe que haverá um 

momento para estudos, no qual o CMAS deverá participar, por isso solicita a indicação de dois 

conselheiros que poderão representar o conselho, ficando deliberado as conselheiras: Ana Paula 

e Fabiana representarão o CMAS nesse grupo de estudo. Item 10 – Pedido de inscrição: A 

conselheira Cristiane realizou a visita in loco nas instituições: Lar da Criança Feliz, Casa da 

Diálise e Hospital Beneficência Portuguesa, informa que as instituições realizam o serviço de 

convivência e fortalecimento de vínculos e estão aptas a se inscreverem novamente neste 

conselho, pois já foram inscritas e perderam sua inscrição devida não apresentarem em tempo 

hábil o Plano de Ação e Relatório de Atividade. A Presidente informa que realizou a visita ao 

Centro Espírita Irmã Dulce, no qual já havia solicitado anteriormente sua inscrição, mas de acordo 

com a comissão da época, necessitava de algumas adequações, as adequações foram realizadas 
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e está apto a se inscrever no CMAS. Após apresentação as inscrições do Centro Espírita Irmã 

Dulce, Creche Lar da Criança Feliz, Casa de Diálise e Hospital Beneficência Portuguesa, foram 

aprovadas por unanimidade. Item 11 - Readequação do Plano de Trabalho – 2016, a instituição 

Amor Exigente solicita a readequação do Plano de Trabalho do ano de 2016, no item natureza de 

despesa, utilização de 100% do recurso com custeio. Cláudia explica que essa mudança está de 

acordo com as legislações vigentes. A representante da instituição Senhora Cacilda convida a 

todos para participarem de uma palestra de capacitação que acontecerá no dia 18 de fevereiro as 

14h no IFTM e será também comemorado o aniversário de fundação da instituição. Na 

oportunidade a conselheira Ercileide convida a todos para o Grito de Carnaval que será realizado 

pela ADEFU. O Conselheiro Renato informa que a Casa São Pio, irá realizar uma galinhada 

beneficente no dia 19/02 das 12:00 às 13:30, o valor do marmitex será de R$ 10,00 (dez reais).  

Finalizando o Secretário da SEDS Marco Cury convida a todos para participarem do 1º Congresso 

Regional da Pessoa com Deficiência, que será realizado nos dias 07 e 08 de março, no Teatro 

Vera Cruz com oficinas temáticas. A inscrição pode ser feita pelo site da Prefeitura de Uberaba, 

www.uberaba.mg.gov.br. A plenária encerrou às 16:20h, esta ata foi redigida por mim, Luciana 

Oliveira Ferreira – 1º Secretária do CMAS, que foi lida e aprovada pelos conselheiros presentes: 

Claudia Cristina da Silva, Marco Túlio Azevedo Cury, Luciana Oliveira Ferreira, Cristiane Neiva 

Martins, Yara da Rocha Cruz, Maria de Fátima Freitas Vieira, Fabiana Gomes Pinheiro, Leticia 

Flores de Oliveira, Maria Auxiliadora Nardi, Thiago Fernando Borges, Ercileide Laurinda da Silva, 

Renato Afonso Vinhal, Erika Graziela Gomes da Silva, Camila Cristina Araujo, Fabiana Maria 

Miranda Silva, Alvaro Divino de Souza, Andreia Ferreira Costa e Ana Paula de Oliveira.  
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